



La pertinence des stratégies médicales est une caractéristique essentielle du bon exercice de la médecine

16, rue Bonaparte, Paris 6e **Mercredi 10 avril 2 013, 11h**

- Trop de bilans de santé, de dépistages de masse, d'examens biologiques ?
- Échographie et imagerie lourde, combien d'inutiles ?
- Abus de prescription de médicaments et d'interventions chirurgicales ?

Les médecins se doivent de proposer les meilleurs soins au moindre coût.

Pour les patients qui sont concernés, cela veut dire les moindres risques et les moindres contraintes. Les soins sont pertinents quand ils sont adaptés aux cinq missions fondamentales de la médecine (prévenir, rassurer, guérir, soulager, accompagner), accomplies dans un souci d'éthique, de déontologie, et de recherche constante d'amélioration.

La pertinence des stratégies est synonyme de qualité et figure expressément comme critère de validation pour les établissements hospitaliers et pour les individus, dans l'évaluation des pratiques professionnelles. ***Elle***

permet aussi de réduire les dépenses de santé

, sachant que l'efficacité économique n'empêche pas d'améliorer les soins en respectant les droits fondamentaux du patient.

Mais, dans la mesure où elle doit évoluer constamment tout en étant tributaire des aléas humains, la pratique médicale exige surtout un état d'esprit qui nécessite une réactivation permanente des motivations plus que des contrôles, mais les indicateurs de dérive sont nécessaires

L'Académie nationale de médecine, consciente du cercle vicieux dans lequel malades, médecins, décideurs politiques, industriels se retrouvent aujourd'hui à la fois victimes et complices, souhaite proposer des solutions pragmatiques pour une médecine plus sobre et une prise en charge plus pertinente des patients.

A l'occasion de l'adoption du rapport

Pour une pertinence des stratégies médicales

L'Académie nationale de médecine

présentera ses recommandations

avec la participation des professeurs

René MORNEX, Jean DUBOUSSET et Guy NICOLAS,

rapporteurs, membres de l'Académie nationale de médecine